

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M^a Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hec est victoria que vincit mundum, fides nostra.

1^a Joan V, 4.

San José, viernes 18 de Septiembre de 1896.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. A. LORETTE, rue Caumartin, 61.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

SEPTIEMBRE. Este mes tiene 30 días
Vier. 18.—(Cuatro Temporales): San José de Cupertino, conf. y san Ferreol m.

"LA UNION CATOLICA."

CRONICA

de la Visita Canónica al Guanacaste y Guatuso.

SARDINAL.

Después de la agradable travesía de una parte montañosa y de los caseríos de San Blas y de las Huacas, nos encontramos en la entrada del pueblo con una multitud inmensa de gente que arrodillada pedía la bendición del Ilustre Pastor y en hermoso cortejo le acompañaron a la casa preparada debidamente para recibirlo.

Todó estaba bien adornado y se notaba la alegría y dicha en que rebotaban aquellos corazones amantes y generosos que se disputaban el placer de besar el anillo episcopal como manifestación cierta de cariño y respeto.

Sardinal es también el nombre del

río que corre a poca distancia de esta población, situada en una pequeña llanura rodeada por los cerros del mismo nombre y por el Tabor que gracioso se levanta al Norte.

Su plaza es hermosa y plana, su casa de enseñanza es ventilada y su Iglesia está sin concluir, faltándole todo lo necesario. Pero debemos ser francos y alabar el entusiasmo con que aquellos vecinos trabajan por la feliz conclusión de aquel templo que más tarde se convertirá en Parroquia independiente de Filadelfia.

Al siguiente día, domingo, en la misa parroquial, con frase galana, clara, y concisa, el Ilmo. Sr. Obispo les explicó el Evangelio del día, tarea que se había impuesto en todos los pueblos, exhortándoles después a la moralidad y buenas costumbres, como también a la pronta conclusión de la Iglesia, sin lo cual la parroquia provisional del cantón Carrillo no llegaría a serlo en propiedad, quedando, por consiguiente, sin el consuelo espiritual del sacerdote que ahora les acompaña.

Doscientos cincuenta niños de ambos sexos se presentaron en la iglesia; sus padres profesan y conservan como bálsamo precioso que aromatiza y embelesa el alma y la fortalece con la mirra de la penitencia.

Sus habitantes son 1,107, la mayor parte dedicados a los cultivos de madera, principalmente del palo de mora, y al cultivo de la tierra, que este año se ha sentido invadida por una infinidad de ratas que destruyen sus siembros.

El Sardinal estaba de gala aquel domingo, y sus calles, rectas y parejas, se veían llenas de la gente que de todos sus campos vinieron.

Por lo general, se encuentra buen fondo en la mayoría de aquellos cora-

zones que laten al impulso de su propia sangre, aunque por desgracia no faltan algunos que se dejan dominar por el repugnante vicio de la embriaguez.

Las consecuencias fatales del abuso del licor, nadie las ignora, mucho menos ahí, en donde la cárcel tiene por paredes los cuatro vientos, por techo las ramas de un tamarindo y por seguridad los agujeros de un aparato que llaman *cepo*, en donde aseguran al reo por una pierna ó por la garganta.

Escandalosa es esa prisión al aire libre, adonde la juventud se acerca a oír expresiones salidas de bocas alcoholizadas y de las cuales nada bueno puede esperarse.

¿Por qué no hacer un esfuerzo para construir una cárcel en donde el delincuente esté al abrigo del sol, del agua y de las miradas curiosas de los que pasan y se detienen a contemplar aquel cuadro repugnante del hombre degradado?

¿Por qué no darle al castigo más seriedad que provoque el temor y horror del que lo sufre, y no la burla y una especie de diversión?

P. D. CARMONA.
San Vicente, Setiembre de 1896.

El "mea culpa" de un libre-pensador.

Con motivo de la libertad de que gozaron ahora los católicos de Roma de acompañar en procesión al Santo Viático, y de lo solemnisima que salió la primera procesión de este género que se hizo después de tantos años que quedara prohibida, así se expresa un escritor liberalísimo en un diario de los más anti-católicos de la Ciudad Santa.

"Italia entera es hoy una vasta catedral; por los montes y valles, por los campos y sobre el agua se percibe el toque de gloria de las campanas.— Por las calles, cubiertas de flores, se pasean las nuevas generaciones italianas cantando el Hosanna, y bajo palio de oro, acompañado de cirios, van los Purpurados, llevando en alto la Custodia, la cual como sol encierra en su luz el cuerpo del Dios vivo. Caed de rodillas, libre-pensadores; arrodillaos, superstitiosos de la revolución; arrodillaos, arrodillémonos todos: rey, soldados, ministros, ciudadanos de Italia: La Iglesia pasa. ¡Después de veinte años—corto espacio—ya celebra la Iglesia su desquite....

"Mientras del Estado italiano suben los fétidos olores de la putrefacción, despide la Iglesia, como jardín oriental, ricos perfumes de incienso y mirra y benjuí que nos arrebatan. Mientras se estremeció el Estado italiano, se levanta la Iglesia fuerte como la Torre de David contra las tempestades; y mientras aquél baja la vista, vergonzoso de sus derrotas, Ésta dirige una mirada de amor, cual paloma, por todo el mundo.

"¡Oh, Lorenzo Valla; oh, Giordano Bruno; oh, Giuseppe Garibaldi, volved á las sombras: bajad del pedestal sobre el que os colocaron con demasiada ligereza los sectarios enemigos del Evangelio!

"Y vosotros, sus secuaces, sus panegiristas, vestid el saco de penitencia, y la frente en el polvo, rezad el *mea culpa* ante la soberanía papal, que hoy se confirma y se impone en la fiesta del Sacramento. *Mea culpa*, por haber creído en la Italia Una y Grande! *mea culpa* por haber ideado la Italia fuerte, respetada, honrada! *mea culpa* por haber soñado en el renacimiento de la antigua Roma de los

FOLLETIN.

EL HIJO DEL REY.

(Continúa).

—¡Cuidado, cuidado! le gritó la Reina. Mira que te puedes hacer daño.

—Pero, querida mamá, respondió Luis; los caminos espinosos conducen á la gloria.

—Esa es una bella máxima que no comprendes ni sabes aplicar. ¿Qué gloria puede haber en sacarte los ojos ó lastimarte la cara, por el simple capricho de saltar un rosal?

En esto no hay gloria, sino imprudencia. No hables de gloria, hijo mío, mientras no leas la historia de los héroes que han sacrificado generosamente su vida y su fortuna por la salvación de su patria y el bien de sus semejantes.

Otra vez el aya de Luis, asustada de verlo correr con toda la velocidad de sus piernas, dijo á la Reina:

—Señora, el niño va á caerse, sin remedio.

—Que aprenda á caer, replicó María Antonieta.

—Pero puede hacerse algún daño.

—Es bueno que aprenda á sufrir, contestó la Reina, que á pesar de su ternura no quería que su hijo fuera afeminado y cobarde.

IV.

En el año de 1789 estalló la revolución que llenó de alarma á la familia real. Luis XVI tuvo que expiar las faltas de sus predecesores; y otra de sus desgracias fué verse rodeado de consejeros ineptos y abandonado de los hombres cuyo deber era el estrecharse al rededor del trono, en los momentos de peligro.

Cuando la agitación popular tomó serias proporciones, el Rey creyó pru-

dente mostrarse al pueblo en el Hotel de Ville, y cuando el soberano recibió la escarapela tricolor de manos del mayordomo de palacio, un grito unánime de "Viva el Rey" resonó entre la multitud. Luis XVI respiró entonces libremente: hacía mucho tiempo que no recibía semejantes demostraciones de afecto. La Reina, encerrada con su familia en Versalles, hizo llamar entonces á muchas personas de la corte; pero el terror había alejado á todo el mundo y un silencio pavoroso reinaba en el palacio como signo de mayores conflictos, y nadie se atrevía á esperar la vuelta del Rey. Volvió, sin embargo, y fué recibido por su familia con las mayores demostraciones de gozo; entonces fué cuando el generoso Rey repitió esa frase que tanto honor hace á su corazón:

"Felizmente no ha habido sangre; y juro que por orden mía no se derramará jamás una gota de sangre francesa."
(Continuará.)

OPINIONES MÉDICAS SOBRE EL VELOCÍPEDO.

(Continúa)

De todo lo dicho, se desprende, según Mendelsohn, que en último término el ejercicio en velocípedo, es bastante provechoso á la salud, por la gimnástica que ocasiona en el aparato respiratorio y el aumento y amplitud de la respiración misma.

En el corazón produce doble efecto el ejercicio en velocípedo. Aumenta la presión de la sangre y acelera en consecuencia las palpitations del corazón. Mas este fenómeno se regulariza después de algún tiempo de principiado el ejercicio porque las paredes de las arterias sobrellenas de sangre, se aflojan hasta cierto grado y se amplian los demás vasos sanguíneos.

El doctor Kolb, hace notar hasta qué punto puede llegar el aceleramiento del pulso, cuando afirma que

Césares! *mea culpa* por haber imaginado que el *patois* saboyano del General Ricotti fuese á reemplazar el latín universal, aunque sea el de la decadencia! *mea culpa, mea culpa* por haber escrito y sufrido, por haber sacrificado el pensamiento y la sangre, todo el corazón, toda la vida por la creación de un poder civil que abatiera y sustituyera el poder eclesiástico."

Señor Redactor de

LA UNIÓN CATÓLICA.

Permítame Ud. terciar en la cuestión sobre embriaguez, suscitada entre Ud. y *La Prensa Libre*, para apoyar lo que Ud. defiende.

Ambos periódicos están de acuerdo en dos puntos: la existencia del vicio y la necesidad de extirparlo; pero no lo están ni en las causas que lo motivan, ni en los medios de combatirlo.

Negar que el liberalismo con sus amplias facultades de establecer tabernas por todas partes, y que permanezcan abiertas hasta tarde de la noche, no es modo indirecto de fomentar la embriaguez, es negar una verdad evidente. "En arca abierta, el justo peca." Y con tabernas abiertas ¿se abstendrá de beber el ebrio consuetudinario? Esto en cuanto á la generación presente; y en cuanto á las venideras, ¿podrá negar *La Prensa Libre* que la enseñanza religiosa es un poderoso auxiliar, puesto que ella es la que formó el corazón de la juventud; y si la Religión de Cristo exige la más estricta moralidad, y si entre los preceptos morales está la templanza ¿cómo negar que la Religión es, si no el único, el principal dique que se puede oponer al desarrollo de ese pernicioso vicio de que es víctima la sociedad? Y su incremento, por mucho que quieran negarlo los liberales, tiene su origen en la proscripción de la enseñanza religiosa en las escuelas. Estamos de acuerdo con *La Prensa Libre* en apelar á la instrucción; pero ésta, mientras sea laica ó átea, no dará el resultado apetecible. El tiempo lo ha demostrado ya.

UN CATÓLICO.

Torturas terrenales

Mr. N. A. Kraning, un empleado ferrocarrilero que reside en la casa

número 414 S. Stricker Street. Baltimore, se curó recientemente un reumatismo crónico con el uso de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Mr. Kraning fué atacado por esta enfermedad hace más de un año. El reumatismo se apoderó de su organismo de tal modo que casi constantemente se veía imposibilitado de trabajar. Con el fin de recuperar el salario que le hacía perder la enfermedad, estableció una pequeña tienda de provisiones que era atendida por su esposa. En la actualidad se encuentra perfectamente bien y tanto él como su familia declaran que el hombre debe su vida á las Píldoras Rosadas del Dr. Williams para personas pálidas.

Mr. Kraning dijo lo siguiente recientemente á un representante del reputado diario *Baltimore Herald*: "Por espacio de más de un año estuve sufriendo de reumatismos con dolores sumamente intensos. Me recetaron varios médicos y tomé varias medicinas de patente, pero nunca obtuve resultados favorables. Por el contrario, empeoré, y finalmente me dijo el médico que el reumatismo había tomado una forma crónica y que no creía pudiese curarme permanentemente.

Perdí el apetito, sufría constante postración nerviosa é insomnio y me debilité tanto que solamente á grandes intervalos podía dedicarme al trabajo. Se me aconsejó que tomase las Píldoras Rosadas del Dr. Williams y así lo hice. Al poco tiempo comencé á mejorar y hoy me hallo perfectamente bien y trabajando en el ferrocarril ocho á diez horas diarias. Mi curación se debió exclusivamente al uso de estas píldoras, pues no tomé ningún otro remedio en unión de ellas."

Las Píldoras Rosadas del Doctor Williams contienen en forma condensada los elementos necesarios para dar nueva vida y riqueza á la sangre y para restablecer los nervios. Son específico infalible para enfermedades como la ataxia locomotriz, parálisis parcial, baile de San Vito, ciática, neuralgia, reumatismo, dolores de cabeza nerviosos, palpitación del corazón, cutis pálido y anémico, frialdad de las manos y de los pies, mal de estómago y toda clase de debilidad en ambos sexos.

Todas las farmacias de este país venden las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Cualquiera persona que tenga dificultad en adquirirlas, debe dirigirse á la casa Dr. Williams Medicine Co., de Schenectady, New York, y será avisado dónde comprarlas. La misma casa cuenta con un departamento médico para atender gratuitamente á las consultas de los pacientes donde quiera que se encuentren.

Noticias del exterior.

Chile.

En las urnas cayeron el 25 de Junio próximo pasado 62.687 votos á favor de la candidatura del señor D. Federico Errázuriz, candidato de las fracciones moderadas, y sólo 53.612 á favor del candidato radical D. Vicente Reyes.

Ha habido un desastre grande en la línea férrea del Sur, causado por terrible temporal. La catástrofe ha costado la vida á tres individuos y ocasionado gran pérdida de material á la Empresa. A pesar de haber suspendido el servicio de los trenes al notar las primeras averías, un tren de carga llegó á un puente que corría serio peligro. Apenas entra el convoy, se estremece el puente; en medio del huracán y de la lluvia torrencial, se oye un crujido espantoso... el tren con el puente se habían hundido.

Argentina.

En la mañana del 4 de Agosto se desencadenó una horrorosa tormenta sobre Buenos Aires.

Noticia homeopática para el *ilustre* homeópata de la Sabana!

Todos los diarios extranjeros que se publican en Buenos Aires, han acordado suprimir el número del día lunes, á fin de dar descanso á los operarios los domingos.

Francia.

Según el último censo, la población ha aumentado en 4 años sólo en 100.000 almas. Decrecé sobre todo el número de franceses en los campos.

Italia.

En Spezzia se incendió el vapor de guerra *Roma*, con todos los materiales

que llevaba á bordo. Se salvó la tripulación. El *Roma* fué construido por los piamonteses para celebrar la usurpación de la ciudad del Papa.

GACETILLAS

Marcas de fábrica y de comercio.—La Gaceta del 15 registra el Reglamento expedido por el Poder Ejecutivo en ejecución de la ley decretada á este respecto por el Congreso.

Palmares.—Se ha prorrogado por 15 días la licencia concedida al Jefe Político de este cantón, don Bernardo Sagot.

Naranjo.—Por enfermedad del propietario, se ha nombrado á don Salustio Camacho para Jefe Político de este cantón, mientras dure el impedimento de aquél.

Guanacaste.—El General don Víctor Guardia ha obtenido licencia por 25 días para separarse del cargo de Gobernador de aquella provincia, cuyas funciones quedan recargadas al Secretario.

Correos.—Se ha creado un posta que haga este servicio una vez por semana entre esta capital y el barrio de San Jerónimo.

Turnos.—El señor Cura de Pacaca ha sido autorizado para verificar tres turnos á beneficio de aquella Iglesia parroquial.

Casa de moneda.—Para Director de ella ha sido nombrado el Ingeniero de Minas y Metalúrgico don Carlos Iglesias Castro, con la dotación mensual de trescientos pesos.

"La Opinión."—He aquí el nombre de un nuevo semanario independiente, cuyo prospecto ha visto la luz en la ciudad de Heredia, el 15 del presente, fecha memorable de nuestra independencia; se halla bajo la dirección de don Juan Teófilo Miranda como Editor responsable, y se ocupará en sostener las instituciones democráticas, velar porque sean observadas las prescripciones constitucionales y hacer que la ley sea fielmente cumplida. Saludamos al nuevo colega, y le deseamos prosperidad y éxito en sus nobles propósitos.

Exposición Centro-Americana.—La Comisión organizadora de la Sección de Costa Rica se ha servido remitirnos los 15 números publicados hasta el 15 de Agosto último, del *Boletín de la Exposición*, que publica quincenalmente en Guatemala la Comisión Central. Damos las debidas gracias.

Gran demanda por la Emulsión de Scott en la ciudad de San Germán.

Los Farmacéuticos mantienen mayor existencia de dicho medicamento que de cualquier otro.

Cinco médicos en el distrito.

Todos prescriben la Emulsión de Scott.

S. Germán, Pto. Rico, Junio 28 de 1894.

Sres. Scott & Bowne, Nueva York.

Muy Sres. míos: En el corto espacio de dos años que llevo de establecido en esta ciudad, he podido notar la gran demanda por la Emulsión de Scott, tanto que es uno de los medicamentos de más salida y de mayor existencia que se encuentran en mi oficina de Farmacia.

En esta jurisdicción hay cinco médicos: el Dr. Vivoni, Dr. López, Dr. Sancho Cardona, Dr. E. Quiñones, Dr. J. Quiñones, y además el Dr. Gregory en el poblado Cafi. Todos usan mucho en su clínica la Emulsión de Scott.

De Uds. atto. S. S. Q. B. S. M.,

D. CARLO y FLEITAS.

Farmacéutico.

una actividad esforzada de los músculos puede producir desde 70 hasta 120 resuellos y desde 200 á 250 palpitaciones por minuto.

Andando con ligereza en el velocípedo, las palpitaciones del pulso llegan no pocas veces á 200 y ordinariamente no bajan de 150 por minuto. Esto supuesto, ea opinión del doctor Mendelsohn, es peligroso el subir repentinamente una cuesta durante el ejercicio en velocípedo con algún esfuerzo, por aumentarse de *improviso* el trabajo del corazón, cuyos músculos, por lo repentino del esfuerzo, quizá pudieran no tener la resistencia suficiente.

El doctor Mennella en el VIº congreso de medicina interna en Roma, trata también sobre "el ejercicio en velocípedo desde el punto de vista medicinal é higiénico; y aunque afirma que tal ejercicio con moderación, obra favorablemente en la salud, ad-

vierte, sin embargo, que con él se expone el cuerpo una vez bañado en sudor, á una corriente de aire proporcionada á la mayor ó menor velocidad del *velocipedista*. En su opinión, este peligro de un continuo enfriamiento de la piel, origen tarde ó temprano de algunas enfermedades, hace menos apreciable el ejercicio en velocípedo que cualquier otro ejercicio corporal.

Si se anda moderadamente, afirma este doctor, se regulariza la respiración, se produce mayor excitación del corazón, más aumento en la presión arterial y desarrollo de fuerza muscular.

Pero la exageración en la carrera produce efectos perjudiciales, como frecuentes é imperfectos resuellos, cansancio de la musculatura cordial, aumento excesivo en la presión arterial, altera el pulso, disminuye el peso del cuerpo, causa sudores profusos, aumento de los tendones y del ácido

carbónico en la sangre. Debe evitarse, pues, el ejercicio en velocípedo, siempre que se sufra de alguna enfermedad en el corazón ó en los grandes vasos interiores.

La vejez no puede familiarizarse nunca con este ejercicio, por sentirse casi siempre endurecimiento general en el organismo. Sobre todo, es perjudicial el velocípedo á quienes adolezcan de enfermedades como tuberculosis, ó daños en los huesos y articulaciones.

(Continuará.)

DE TODO.

EL TIEMPO FUTURO.—¿Y quién hay que no consuma una parte del tiempo que está por venir?

¿Quién no disfruta de antemano el placer de la dicha que espera?

¿Quién no siente el dolor de la desgracia con que ha de encontrarse mañana?

¿Qué es el tiempo futuro más que un crédito constantemente abierto á nuestras esperanzas, á nuestros temores y á nuestros deseos?

Si se echa bien la cuenta, veremos que apenas hay quien viva en el día en que vive.

Veremos que el tiempo presente es el tiempo en que menos vivimos.

La vida del hombre se divide en dos partes casi iguales.

La primera se compone de esperanzas; la segunda de recuerdos.

(Selgas.)

POBLACIÓN DEL GLOBO.—¿En cuánto tiempo la población humana habrá llegado á un límite compatible con los medios de subsistencia?

He aquí la grave cuestión presentada á la sección de Geografía y Economía política de la British Association, y que parece poder resolverse según Mr. Ravenstein.—Dice este sabio que la población actual es de 1,468 millones de almas. Contando los nuevos territorios descubiertos en el África y las regiones poco pobladas de América y

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Llegada de vapores.

LIMÓN, 16. 3 p. m.— Vapor noruego *Albert Dumois*, procedente de Nueva Orleans. Pasajeros: Francisco Fernández, Sacerdote Renau Chaignean y Dick Ambroses. Carga: 4,452 bultos. Correspondencia: 19 sacos.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y GOSP,

Médico y Cirujano

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O.

Noticias por cable.

Río Janeiro, Setiembre 13.—Ya aumentan las probabilidades de un arreglo con Italia. El señor Cerquiera, Ministro de Relaciones Exteriores, dice que tiene esperanza de obtener la buena voluntad de los residentes italianos de influencia.

New York, Setiembre 13.—Un telegrama de Canca avisa que el acorazado *Hoot* de la flota de su Majestad Británica ha vuelto a su lugar. El *Wattigniesse* será reemplazado por el *Linois*, y el *Candia* por el *Vantour*. Notician que hubo encuentro entre los cristianos y habitantes de Kritsai según parece, los turcos querían dar fuego al Palacio, pero fueron recibidos con balas de los cristianos; no hay pormenores.

Habana, Setiembre 13.—Un despacho oficial de la provincia de Santa Clara, anuncia una batalla en las Delicias, riberas del río Sagua, entre infantería de línea española y los facciosos al mando de Quintín Banderá. El ayudante de éste y varios soldados salieron heridos. De la misma provincia notician que el General Solano derrotó cerca de 800 rebeldes al mando de Carrillo; murieron 31 rebeldes y 17 fueron heridos; los españoles perdieron pocos; partidas de revolucionarios continúan á linchar á los pacíficos; ayer asesinaron á tres respetables residentes de Cruces.

Madrid, Setiembre 13.—Notician que el hijo de Calixto García que está empleado en el consulado americano en Manila, está mezclado en el movimiento revolucionario de las Filipinas.

New York, Setiembre 14.—El corresponsal del "Herald" en Canca, dice que la crisis cristiana está completamente arreglada; el edicto del Sultán ha causado mucha satisfacción.

Londres, Setiembre 14.—Hoy ha sido arrestado en Boulogne, Francia, P. O. Tynan el célebre número uno que encabezaba en 1882 los invencibles irlandeses; fué mentado su nombre por la prensa durante

de Asia, hay espacio para 5,994 millones de habitantes en total; es decir, que caben aún 4,526 millones, ó sea tres veces más de los que actualmente existen.

Esto, que á primera vista parece consolador, es bastante peligroso según dicho señor, porque el crecimiento de la población toma proporciones tan gigantescas, que no se necesitarán más que ciento ochenta y dos años para que se pueda llegar á la cifra indicada, ó lo que es igual, que en el año 2.072 existirá ya ese número de habitantes.

el juicio de los asesinos de Lord Federico Cavendish, el jefe de Irlanda, y Mr. L. H. Burke; dicho asesinato se verificó en el parque de Phénix, Dublin, el seis de Mayo de 1882; lo curioso del suceso es que la orden de captura fué expedida el mismo año del asesinato y la policía lo ha estado persiguiendo desde entonces.

Washington, Setiembre 14.—El Gobierno español ha notificado al Gobierno americano su intención de juzgar civilmente á los miembros de la expedición filibustera, que fueron capturados á bordo del *Comptor*.

Madrid, Setiembre 14.—Noticia Weyler que fueron fusilados ayer en la fortaleza Cabañas 51 insurgentes. Un despacho oficial de Manila, anuncia que el jefe de la revolución de las Filipinas ha sido capturado y fusilado.

Función de la Dolorosa.

El día 19, á las 6 de la tarde, solemnes vísperas, en seguida sermón, rosario y cánticos dolorosos.

El domingo 20, Misa de comunión á las 6½; Misa cantada á las 10, el ejercicio de los Dolores á la 1.

En la tarde á las 6, vísperas, corona, sermón y bendición solemne con el Santísimo Sacramento.

3—2

ESCASTO.

PARA EL 28 Y 29 DE SETIEMBRE.

Habrán dos fuegos hermosísimos, de variadas figuras pirotécnicas en obsequio del Patrono, que se celebra ese día.

El director es el patriota caballero don Francisco J. Sandí, que abunda en buen gusto por ese arte; por lo tanto quedarán espléndidos.

TURNO
A BENEFICIO DE LA IGLESIA DE
San Francisco de Paula
el domingo 20 del presente mes.

El simpático templo del muy esclarecido San Francisco de Paula reclama en la actualidad mayor cooperación de recursos, porque se hace preciso aumentar el número de operarios por el cerramiento de arcos y porque la altura exige acelerar el trabajo á fin de obtener la solidez y condiciones que el arte previene en este caso; por esto, con especialidad á los señores albañiles les hacemos singular llamamiento, á todos los vecinos del hermoso barrio y á los innumerables devotos á fin de que en un perfecto concierto reanitemos los esfuerzos á fin de obtener resultado satisfactorio con que cubrir deudas y poder sostener el trabajo con más operarios. Sin demora, pues, esperamos los presentes y donativos.

La arena se ha dificultado; por esto recordamos nos envíen cuanto puedan.

A los señores y señoras que deseen contribuir para el pago de la campana, aun nos falta la mayor parte.

La Directiva confía que esta vez no estará tan sola y tan escasa de prendas y objetos que rifar.

San Francisco de Mata Redonda, Setiembre 12 de 1906.

Rafael Porras,

Vicepresidente de la Junta.

NOTA.— El boyero que quiera traer piedra viva, también se necesita, lo más grande que se pueda, á propósito para cimientos.



El Secreto de la Belleza

consiste principalmente en la buena salud. El color de la rosa, los contornos de una Venus, el brillo de los ojos no son atributos de una mujer extenuada ó anémica. Aquellas de nuestras lectoras que deseen ser bellas deben procurar adquirir la salud. El color pálido, y la delgadez son efectos de una causa oculta. La anemia y extenuación indican que el sistema no recibe la grasa necesaria de los alimentos ordinarios. Falta de carnes significa falta de grasa. En el grabado que precede se ilustra la restitución de la belleza por medio de la recuperación de las carnes. La misma cara se transforma de extenuada á saludable; antes sin atractivos, ahora hermosa. ¿Necesitamos añadir que la transformación se debió al uso de la Emulsión de Scott, el gran reconstituyente productor de fuerzas y creador de carnes?

P. D.—El grabado no es alegórico, ilustra un caso real.

Curarina de Juan Salas Nieto.

Sorprendentes han sido los resultados obtenidos últimamente por la aplicación de la CURARINA DE JUAN SALAS NIETO, como antídoto contra mordeduras de culebras y toda clase de animales ponzoñosos. El inventor de este gran remedio recomienda muchísimo su eficacia en los casos de *Fiebre palúdica*, la *Fiebre Amarilla* y la *Colerina* y como preservativo contra estas enfermedades.

Se vende al precio de costo por mayor.

Único importador y Agente General en Costa Rica,
JOSÉ M^{te} CASTILLO G.

30—2

DR. ROS POCHE, MÉDICO CIRUJANO.

7ª Avenida, Oeste nº 169 y 173.

Especialista en partos y enfermedades de las señoras.

Horas de consulta: de 12 á 3 p. m.

Para las personas que necesitan operarse y sus moradas no reúnan las condiciones que exige la cirugía moderna, ó que residan fuera de la capital, tiene establecido en su oficina, un bien montado gabinete quirúrgico donde los pacientes serán operados y asistidos hasta su completa curación.

Los errores de los protestantes refutados por la misma Biblia.

Tercera edición. Se vende á diez centavos en esta Administración.

ENERGICO RECONSTITUYENTE
VINO DE PEPTONA
de CHAPOTEAU

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

Este Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigiliias.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

APPAUVRISSEMENT DU SANG

anémie, les pâles couleurs, les maux d'estomac, les époques difficiles, les pertes blanches. Ont besoin pour être guéris rapidement du fer à l'état soluble et de phosphates; on les trouve réunis dans le Phosphate de fer de Leras, très recommandé pour les enfants pâles, délicats, privés d'appétit et les jeunes filles qui se développent difficilement.

Dépôt dans toutes les Pharmacies.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoraçión.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PURGANTE JULIEN

Comite vegetal, Laxativo Refrigerante
Contra el EXTREMAMIENTO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las mucuses y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua ácida, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE
EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ELIXIR ANTIMERVOSO
POLIBROMURADO

De BAUDRY, Farmacéutico de 1ª Clase.

Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pues calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito.

PARIS, 7, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

